

Una publicación de
SANITARIA 88

Redacción Médica

A la vanguardia de la información sanitaria

Buscar en Redacción

Acceda a nuestra hemeroteca
 Veredición

Lunes, 18 de febrero de 2013 | Nº 1855 Año IX
Actualizado: Lunes a las 13:50

[Inicio](#) | [Dependencia](#) | [Derecho](#) | [Enfermería](#) | [Excelencia](#) | [Farmacia](#) | [Formación](#) | [Industria](#) | [Privada](#)

Autonomías: 

ÚLTIMA HORA Farmacia | La Aemps obtiene la acreditación de la ENAC para la certificación de sistemas de

LA CIRUGÍA AUMENTA EL 21,4 POR CIENTO EN UN SOLO AÑO

Cada vez se opera a más enfermos

Presentada una publicación avalada por sociedades autonómicas de Medicina Interna

Lunes, 18 de febrero de 2013, a las 11:55

Redacción. Madrid

En los últimos años la actividad quirúrgica ha aumentado de forma importante. Sólo en España se realizaron 4.567.730 intervenciones quirúrgicas en el año 2008, lo que supone un incremento del 21,4 por ciento respecto a 2001.

Según ha explicado Jordi Casademont, miembro de la **Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI)**, este incremento se debe, junto con el crecimiento demográfico, a varios factores. Por una parte ha señalado, el gran avance de las técnicas y procedimientos quirúrgicos y anestésicos hace que sea factible operar en la actualidad a casi cualquier paciente. Asimismo, se está produciendo un envejecimiento de la población con una evidente mejora en la calidad de vida.

Como consecuencia, aumentan las intervenciones a enfermos más complejos, de más edad y con mayor comorbilidad, lo que genera dificultades crecientes a los especialistas quirúrgicos para su control y seguimiento. A esta situación hay que añadir que los servicios quirúrgicos con frecuencia tienen una organización asistencial que, probablemente, facilita un buen rendimiento desde el punto de vista del número de intervenciones realizadas, pero que, en muchos casos, impide un seguimiento diario del paciente tal y como desearían los propios cirujanos.

Casademont ha explicado que necesariamente, la atención médica del enfermo se verá deteriorada si cada día le visita un médico distinto. La superespecialización de los diversos cirujanos hace que, en ocasiones, existan problemas para el seguimiento de patologías, incluso quirúrgicas, que no están dentro de su área de capacitación específica, lo que acentúa aún más la dificultad para la visión global y control general del paciente.

Como resultado de todo ello la asistencia perioperatoria es progresivamente más compleja y multidisciplinaria. En ella participan, además de anestesiólogos, especialistas quirúrgicos y de servicios centrales, especialistas médicos con intensidad y profundidad crecientes. En este sentido, Medicina Interna ocupa un lugar preponderante, dado su carácter polivalente y globalizador.

Esta realidad ha hecho que, desde hace varios años, se esté desarrollando la denominada Medicina Perioperatoria en países como Estados Unidos, como una forma de organizar y mejorar la atención médica de estos pacientes.

En este contexto, se ha presentado la segunda edición de la única obra en castellano que aúna esta actividad, bajo el título Medicina Perioperatoria, publicación que por su calidad cuenta con el aval de la **Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI)** y la Sociedad Catalano-Baleares de Medicina Interna.

Con una orientación eminentemente práctica ha señalado Javier García Alegría, expresidente de la SEMI este manual aborda la gran cantidad y complejidad de los problemas médicos en los enfermos



Pilar Román, presidenta de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI).

OPINIÓN

Editorial

La mentira de una sola gestión verdadera

La defensa de la sanidad pública no deja espacio para mejorarla a través de otras fórmulas



SALA DE ESPERA

La sanidad, en la prensa

La 'marea blanca' sale de Madrid



Sentencias comentadas

Responsabilidad del centro sanitario por la caída sufrida por un paciente de la cama hospitalaria

por Ofelia De Lorenzo

LOS PROTAGONISTAS DEL DÍA

Máximo González Jurado y Víctor Aznar

Presidentes del Consejo de Enfermería y de Satse



Este lunes, a las 17 horas, la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, recibe en la sede ministerial a los presidentes del Consejo

quirúrgicos.

Fruto de la mayor y mejor oferta técnica quirúrgica y de los cuidados anestésicos, la variedad de posibles motivos de consulta médica por servicios quirúrgicos ha crecido en volumen y en complejidad, y exige una amplitud de conocimientos prácticos y habilidades para el trabajo en equipo que se recogen en este libro.



En este sentido, los editores (los especialistas J. Casademont, J.M. Porcel, J.A. Capdevila, A. Selva-O'Callaghan y E. Montero) que han liderado un proyecto que cuenta con la participación de numerosos internistas y otros especialistas describen cuáles son los aspectos fundamentales a tener en cuenta cuando se realiza una interconsulta en un servicio quirúrgico.

Interconsultas

En los últimos años, cada vez es mayor la dedicación profesional actual de los internistas en campos ajenos a la hospitalización convencional, representando una parte muy importante las interconsultas en servicios quirúrgicos.

En este sentido, existen diversas experiencias de que la participación de los internistas en equipos multidisciplinares de atención a pacientes quirúrgicos mejora los resultados, reduce las estancias y mejora la eficiencia global. Según explicó García Alegría, esta modalidad de atención figura dentro del programa nacional de la especialidad de Medicina Interna, recientemente actualizado, como un campo específico de actuación por parte de los internistas.

En el mismo se describe que el internista como generalista hospitalario debe asistir a la mayoría de los problemas médicos que surjan ya sea como consultor o formando parte de equipos multidisciplinares, contribuyendo así a la atención integral de los pacientes ingresados en el área quirúrgica, por lo que se debe incluir en la formación de los residentes de una forma sistematizada, añadió este experto.

La colaboración con el presidente del Consejo General de Enfermería, Máximo González Jurado, y del sindicato enfermero Satse, en unos encuentros enmarcados en la ronda de contacto con los profesionales para conocer sus aportaciones a un futuro Pacto de Estado por la Sanidad.

Redacción Médica

A la vanguardia de la información sanitaria

Evolucionamos para ser aún más influyentes



Sanitaria 2000
Quiénes somos
Twitter
Contacto

Portada
Sanidad Andalucía
Sanidad Cataluña
Sanidad Madrid
Sanidad Comunidad Valenciana
Sanidad Galicia

Sanidad Castilla y León
Sanidad País Vasco
Sanidad Castilla - La Mancha
Sanidad Canarias
Sanidad Murcia
Sanidad Aragón

SANITARIA 2012

Copyright © 2012 Sanitaria. 2000
Según condiciones de uso
Conforme con: XHTML 1.0, CSS 2.1

Sanidad Extremadura
Sanidad Asturias
Sanidad Baleares
Sanidad Navarra
Sanidad Cantabria
Sanidad La Rioja

Dependencia
Derecho
Enfermería
Excelencia
Farmacia
Formación
Industria
Privada
Tecnología